

40 colectivos piden la paralización de todas las tramitaciones para instalar parques eólicos

La propuesta, impulsada por la Mesa Eólica Merindades, tiene el apoyo de naturalistas y otros profesionales

DB / BURGOS

Un total de 40 colectivos representativos de la provincia burgalesa y otras con implantación nacional así como 24 personalidades de relevancia científica y profesional se han adherido a la Declaración Eólica Responsable impulsada desde la Mesa Eólica Merindades, y solicitan la «inmediata» paralización de todas las tramitaciones de instalación de parques eólicos en el territorio burgalés, por considerar que la provincia es «la más castigada en la implantación eólica».

En este sentido, explican que hasta 2019 se han instalado cifras que se acercan al 10% de la poten-

cia instalada en todo el territorio español, y que se han levantado 1.415 aerogeneradores de los 20.940 que hay en España. Igualmente, dicen que se han construido el 7% del total de centrales eólicas de todo el país, que representan el 32% (83 centrales) del total instalado en Castilla y León (258).

Los firmantes explican que en su momento apostaron por una integración racional de las energías renovables, ajena a un desarrollo abusivo, pero entienden que no está siendo así en el caso de la provincia, que se ha visto «atropellada» en estos 25 años de implantación por la industria eólica, «a costa de la biodiversidad». inciden,



Los firmantes creen que la provincia está castigada con exceso de eólicos. / A. RODRIGO.

al tiempo que añaden que las empresas eólicas «cuentan con el beneplácito de la Junta para incrementar sus dividendos».

Entre los colectivos destacan el posicionamiento en ese sentido de la Fundación Oxígeno, Amigos de los Hayedos, Grupo Naturalista CIE, la Plataforma por el Directo Madrid-Burgos, Alauda Teatro, la Asociación de Empresarios del Parque Natural de las Hoces del Alto Ebro-Rudrón, la Fundación Imágenes y Palabras, Huerteco, la Asociación Qué la sierra baile, así como varias entidades y colectivos de ecoturismo y turismo activo.

En cuanto a las personas a título individual que firma el escrito, destacan Joaquín Araujo, popular naturalista, periodista y divulgador medioambiental, y los burgaleses, Enrique del Rivero, periodista, escritor y fotógrafo, Luis Marcos, profesor e investigador en Química Ambiental y director de UBU Verde o Miguel Moreno, licenciado en Ciencias de la Información, investigador y doctor de la UBU.